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управление



Er stellt eine Flasche auf den Tisch. Auf dem Tisch steht eine Flasche.

in
an
vor

neben
hinter
unter
über

zwischen
auf

Wohin – Akku
s. W

o – Dativ

Предлоги - двойное управление: 
Wechselpräpositionen



Die Frau geht an die Tür.
(идет к двери)

AN: на/к/у – о вертикальной поверхности

Die Frau steht an der Tür.
(стоит у двери)

на море

NB: Wir studieren an der Universität.

Wohin = 
Akkusativ

Wo = 
Dativ



IN: в – о закрытом пространстве

Заметить сочетания:
Ich gehe ins Konzert / ins 
Theater / ins Restaurant / 
in die Oper / in die Alpen.

Ich bin im Konzert / im 
Theater / im Restaurant / 
in der Oper / in den Alpen.

Alice ist jetzt im Zimmer. 
Alice geht ins Zimmer.

Sie hängt ihren Mantel in den Schrank.

Wohin = 
Akkusativ

Wo = 
Dativ



IN: в – о странах, требующих артикль

Nach: в - об остальных странах и географ. местах



Auf: на - о горизонтальной поверхности

Человек 
на стене

Лошадь 
на 
балконе



Wir sind 
auf dem 

Amt.

AUF: в/на - о публичных местах, офисах 
и событиях/мероприятияхd.

Я была 
единственным 
пиратом на 
вечеринке



In/Auf с “Straße”:
на улице

IN: Wir wohnen in 
der Robert-Koch-

Straße 13.

AUF: О бездомных, 
живущих на улице.

AUF: Все, что 
касается 

происшествий на 
улице.



Über = над: двойное управление

Über = о: управление с Akkusativ



VOR

Vor einer Woche 
waren wir beste 
Freunde, Lumpi!

Vor einem Tag 
habe ich eine 

andere 
getroffen.

Пространство – 'перед':
двойное управление

Время — 'назад':
предлог с Dativ

Я стою перед
дверью и стучу.

Неделю назад
мы были лучшими
друзьями!

День назад я
познакомился
с другой.



Bevor (ehe) vs. Vor

Союз: Bevor/ehe ich zu 
Darth Vader wurde, 

hatte ich Anakin 
geheißen.1 

Предлог: Vor deiner 
Geburt, war ich 

Vegetarier.2 

1До того, как я превратился в Д.В., меня звали Аникин.
2До твоего рождения, я был вегетарианцем.



Слияния
Dativ = am, im

Слияния
Akkusativ = ans, ins, aufs

im: с временами года и
месяцами

am: с днями и частями дней



Den Wievielten 
haben wir 

heute?  Aha! Ich 
habe 

Kopfschmerzen.  
Heute ist der 
erste Januar!

Дат
ы

Wann ist dein Geburtstag?

Am neunundzwanzigsten Februar!

Der 1. Januar

Какое сегодня число? 
 О! Голова болит.
Сегодня 1-ое января.



Vor einer Woche / einem Monat war 
sie besonders unglücklich. Dat.: назад (время)

Um/gegen sieben Uhr müssen sie aufstehen.

In der Nacht konnte sie gar nicht schlafen.

Am Montag dem 10 März war der Prinz
 zu Besuch. Das war an seinem Geburtstag.

Im Winter und im Sommer muss Aschenputtel 
alles putzen. Auch im Urlaub!

In einer Woche heiratet sie den Prinzen. Dat.: через + время

Am Morgen/Mittag/Abend fahren sie ab. Dat.: части дня

Akkus.: часы

Vor dem Abend hatte sie alles aufgeräumt. Dat.: до 

О времени с: am, im/in, vor

Dat.: времена 
года и отпуск

Dat.: ночью

Im September ziehen sie ins Schloss. Dat.: месяцы

Dat.: дни [включ. дни 
недели/месяца]



Предлоги (unter, mit, für, durch, über etc.)

связывают существительные/местоимения
 с остальным предложением

Ich kaufe ein Buch für sie.
Ich kaufe ein Buch für meine Töchter.

'für' связывает 'sie/Töchter'
с остальным предложением



Er kauft ein Buch, obwohl er nicht gern liest. 2

1Луц покупает книгу, 
потому что он любит 
читать.

2Он покупает книгу, хотя 
он не любит читать.

Subjekt

Subjekt Verb

Lutz kauft ein Buch denn er liest gern.1
Subjekt SubjektVerb Verb

Konjunktion (союз) может соединять простые предложения
(предложение обычно содержит субъект и глагол [Verb])

Verb



Direktes Objekt 
(прямое дополнение): 

без предлога

Objekt der Präposition 
(дополнение предлога [unter]): 

с предлогом



Друг с другом, друг о друге…Предлог + Einander: пишется вместе

Большинство проблем исчезло бы если бы
люди говорили больше друг с другом, чем
друг о друге.


